



# Nuevo retraso podría sufrir el puente Cochrane debido a la reevaluación del proyecto

**REACCIONES.** Alcaldesa Carla Amtmann y organizaciones sociales expresan su preocupación y coinciden en llamado al gobierno a darle prioridad a iniciativa.

María Alejandra Pino C.  
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

En noviembre de 2024, el gobierno anunció para octubre de este año el inicio de la construcción del puente Cochrane, viaducto esperado hace más de una década para fortalecer la conexión con Isla Teja y con el sector costero de Valdivia. Sin embargo, un nuevo retraso podría sufrir este proyecto, ya que fue comunicada su reevaluación debido a que la única oferta presentada para su ejecución supera el presupuesto asignado para la obra.

¿En cuánto tiempo se estima el retraso? El seremi de Vivienda y Urbanismo, Daniel Barrientos, indicó que no puede confirmar una fecha de inicio para la ejecución de las obras. Se espera que en dos o tres meses el informe de revisión emitido por el organismo técnico que rige para los proyectos viales esté finalizado, a fin de luego iniciar su reevaluación en el Ministerio de Desarrollo Social.

La autoridad enfatizó que el gobierno ha puesto el acento en el avance de esta iniciativa; así, recordó que ya cuenta con la Resolución de Calificación Ambiental y se han realizado acciones como los trabajos arqueológicos y el traslado de la casona Lopetegui.

## PROCESO EN DETALLE

Según precisó el seremi, el aumento en el costo es de, aproximadamente, un 135 por ciento respecto del presupuesto inicial que alcanzaba los 55 mil millones de pesos. Esta alza -dijo- se explica principalmente por el aumento de precios en los materiales tras la pandemia.

En este contexto es que a través de este proceso de reevaluación se busca justificar esa inversión, esto es, que ese costo permita la rentabilidad de la iniciativa en su ejecución. Para ello, ya se solicitó al Programa de Vialidad y Transporte Urbano (SECTRA) del Ministerio de Transportes que revise los flujos del proyecto, a fin de "garantizar que, en el monto que



HACE MÁS DE UNA DÉCADA FUE ANUNCIADO EL PROYECTO PUENTE COCHRANE PARA VALDIVIA.

“

Es el Ministerio de Desarrollo Social el que finalmente va a ratificar si ese proyecto cuenta hoy día con recomendación favorable post reevaluación...”

Daniel Barrientos  
Seremi de Vivienda

ha llegado esta oferta, sigue siendo rentable ante el Sistema Nacional de Inversiones”, detalló. Y una vez que SECTRA emita su informe, “vamos a ingresar al Ministerio de Desarrollo Social para realizar esta reevaluación de acuerdo a lo que indica la Ley de Presupuestos, el Ministerio de Hacienda y todas las normas asociadas a la reevaluación y evaluación social de los proyectos y su rentabilidad”.

Por lo tanto, “es el Ministerio de Desarrollo Social el que finalmente va a ratificar si ese proyecto cuenta hoy día con recomendación favorable post reevaluación”, subrayó.

De no ser ratificado el monto, se deberá llamar a un nuevo proceso de licitación; sin embargo, el seremi indicó que “estamos confiados, hemos hecho análisis previos que dan cuenta que la rentabili-

“

Y yo puedo entender que tal vez desde Santiago no se entienda la importancia de esta obra, pero acá, los valdivianos y en mi rol de alcaldesa, tenemos claro que esta obra es sumamente necesaria...”

Carla Amtmann  
Alcaldesa de Valdivia

dad da soporte al proyecto”.

## PREOCUPACIÓN

Esta nueva dificultad en el desarrollo de la iniciativa ha generado preocupación en el municipio local y en organizaciones de la sociedad civil, que a través de sus líderes han reiterado la necesidad de darle prioridad.

Frente a la última información entregada por el gobierno, la alcaldesa de Valdivia Carla Amtmann, enfatizó en la importancia del puente Cochrane para la comuna y apuntó a “múltiples retrasos” en su desarrollo, cuestionando también el centralismo en la toma de decisiones. “Si esta obra se construyera en Santiago, yo estoy segura de que el problema no serían los recursos”, manifestó.

“Durante estos próximos meses se va a estar evaluando si vale o no la pena pagar por lo

que sale el puente Cochrane. Y yo puedo entender que tal vez desde Santiago no se entienda la importancia de esta obra, pero acá, los valdivianos y en mi rol de alcaldesa, tenemos claro que esta obra es sumamente necesaria”, resaltó.

En esa línea, afirmó que el llamado al gobierno es claro y lo invitó a sumarse “a esta prioridad y que juntos podamos concretar esta obra que tanto merece la capital de Los Ríos”, recordando además que ya se han realizado inversiones significativas relacionadas con el proyecto, como el traslado de la Casa Lopetegui Mena.

Hace casi un año se realizaron los trabajos para el desplazamiento de ese inmueble que interfería en el trazado del puente. Actualmente se ubica a unos 30 metros de donde estaba anteriormente, en calle General Lagos, y junto con la casona Da Bove será parte del Jardín Los Canelos, un espacio público ubicado en el acceso oriente del viaducto. Mil 409 millones de pesos fue el costo del traslado.

Organizaciones sociales, en tanto, coinciden en el llamado al gobierno a disponer de los recursos para el proyecto. Y para expresar su preocupación sobre este tema, el Consejo de Desarrollo de la Costa y la Unión Comunal de Juntas de Vecinos harán una declaración pública esta mañana, en la Plaza de la República. **CS**